

El Ovallino

UN PROMEDIO DE 20 MM DE AGUA EN LA PROVINCIA

POSITIVO BALANCE TRAS LAS LLUVIAS

Las precipitaciones registradas durante la noche del martes no generaron grandes daños y damnificados, siendo la quebrada de La Higuera, en Punitaqui, el principal punto de preocupación, además de algunos anegamientos de viviendas que fueron oportunamente socorridos. **02-03**



EL OVALINO



POR DOS CASOS OCURRIDOS EN MONTE PATRIA

SOLICITAN EXTRADITAR A ACUSADO POR ABUSOS

04

A LARGO PLAZO ESPERAN MEJORAS EN EL TEMPLO

FELIGRESES DE HUAMALATA PIDEN ARREGLOS EN CAPILLA

05

SEGURIDAD ALIMENTARIA

GREMIOS ABOGAN POR PROYECTOS DE DESALADORAS

06-07

SHOWS EN VIVO GRATIS

VIERNES 14 JULIO

ATTITUDE

EN LA VOZ DE **LUCIANO SCAGLIONE**

OVALLE CASINO & RESORT

(SALA DE JUEGOS) 23:00 HRS.
SIN CARGO CON TU ENTRADA AL CASINO (\$4.300)

TAMBIÉN SE REGISTRARON ALGUNOS RODADOS

Anegamientos puntuales y bajada de quebrada fueron las principales alertas por las lluvias

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Provincia del Limarí

Las primeras precipitaciones del invierno dejaron un saldo positivo para la Provincia del Limarí, con un promedio que bordea los 20 mm entre las diferentes localidades y comunas, cifra que incluso fue mayor en algunos puntos específicos.

Según las estadísticas del CEAZA, algunos de los índices más altos se dieron en Fray Jorge con 55.7 mm y Ajial de Quiles en Punitaqui con 52.7 mm. Otros sectores que destacaron fueron Algarrobo Bajo con 37.8, Camarico con 35.4, Los Acacios con 32.2, Quebrada Seca con 29.7 y Combarbalá con 27.7 mm.

Por todo esto es que el balance de las lluvias es positivo, considerando también la nieve acumulada en la cordillera.

“En relación a las precipitaciones que se registraron en la Provincia del Limarí, señalar primero que todo que el comportamiento del evento climático se dio de acuerdo a los pronósticos que anunció la dirección meteorológica de Chile, dejando importantes precipitaciones para la provincia en un momento de escasez hídrica. En promedio se pudo registrar 20 mm para la provincia, en un aproximado, pero hubo sectores costeros que superaron los 35 mm, al igual que en sectores de los valles interiores. Además está la caída de nieve, en una isoterma alta, eso también es una noticia positiva”, señaló al respecto el Delegado Presidencial Provincial del Limarí, Galo Luna Penna.

BAJADA DE QUEBRADA Y CAMINOS AFECTADOS

Dentro de estas precipitaciones, una de las mayores preocupaciones fue en la bajada de la quebrada La Higuera en la comuna de Punitaqui, lugar que incluso tuvo que ser preventivamente cerrado por Carabineros, para que los vecinos no pusiesen su integridad en riesgo al querer pasar por ahí.

Asimismo se generaron algunos rodados, que afortunadamente no llegaron a impactar a vehículos o personas.

“Después de tanto tiempo de una agobiante sequía, sin una gota de lluvia, este martes tuvimos nuestra primera lluvia en Punitaqui, faltando 20 minutos para las 17:00 hrs comenzaron las precipitaciones de este tan ansiado sistema frontal. Se activaron algunas quebradas, como la quebrada del rincón de La Higuera, y además bajó el estero. Algunos rodados en la



Durante las lluvias hubo cuidado con la bajada de la quebrada de La Higuera en Punitaqui.

EL OVALINO

Un promedio de 20 mm de agua cayeron durante la noche del martes en el Limarí, aunque en algunos sectores esa cifra se elevó por sobre los 50 mm. El balance de estas precipitaciones fue positivo en consideración de la sequía, además de que no se generaron grandes daños. La quebrada de La Higuera en Punitaqui fue un hecho de cuidado, y algunos anegamientos de viviendas fueron oportunamente socorridos.

cuesta de Los Mantos fue el único detalle que pudimos percibir en esta lluvia que dejó más de 40 mm en nuestra comuna”, indicó el alcalde de Punitaqui, Carlos Araya Bugeño.

Algunos caminos rurales también se vieron afectados, y en ese contexto se realizaron labores para su mantenimiento, “no tuvimos registros de mayor afectación a personas en este evento climático, hubo algunas activaciones de quebradas, como la quebrada La Higuera de Punitaqui y afectación a caminos, principalmente de tierra, que producto de la acumulación de agua han dificultado el tránsito normal de los vehículos, pero ya se están disponiendo los trabajos y gestiones en conjunto con el municipio de Ovalle, para habilitarlos rápidamente”, apuntó el Delegado

Presidencial Galo Luna Penna.

Situación similar apuntaron en la comuna de Río Hurtado, “no hubo ninguna alerta de emergencia y eso por supuesto es súper bueno. Tuvimos un recorrido por los caminos troncales, que generalmente se derrumban un poco, eso lo vamos a solucionar”, indicó la alcaldesa rihurtadina Carmen Juana Olivares.

Desde Monte Patria en tanto, notificaron que en su territorio se generaron rodados menores en Los Molles, El Maitén y en el trayecto a Las Ramadas, también cortes de energía en Huana, Chilecito, Palqui Bajo, Pueblo Hundido, entre otros sectores, “conversamos con la empresa FLEZAN que ya tenía una cuadrilla en el lugar y viene una maquinaria para poder retirar también esos rodados.

“NO TUVIMOS REGISTROS DE MAYOR AFECTACIÓN A PERSONAS EN ESTE EVENTO CLIMÁTICO, HUBO ALGUNAS ACTIVACIONES DE QUEBRADAS, COMO LA QUEBRADA LA HIGUERA DE PUNITAQUI Y AFECTACIÓN A CAMINOS, PRINCIPALMENTE DE TIERRA, QUE PRODUCTO DE LA ACUMULACIÓN DE AGUA HAN DIFICULTADO EL TRÁNSITO NORMAL DE LOS VEHÍCULOS”

GALO LUNA PENNA

DELEGADO PRESIDENCIAL DEL LIMARÍ

Estamos con problemas muy puntuales, en términos de energía eléctrica, no tenemos una cantidad importante de clientes con dificultades, son problemas particulares con dificultad solo en viviendas”, apuntó el alcalde montepatrino, Cristian Herrera Peña.



En Monte Patria se generaron algunos rodados, que afortunadamente no lograron impactar a personas o vehículos.

EL OVALLINO



EL OVALLINO

La cordillera amaneció nevada en diferentes puntos de la provincia, como por ejemplo, en Combarbalá.

ANEGAMIENTO DE VIVIENDAS

Si bien no se produjeron grandes damnificados por las lluvias, sí se presentaron algunos anegamientos que fueron rápidamente socorridos por autoridades y bomberos.

Como por ejemplo en Punitaqui, en donde el alcalde Carlos Araya declaró que “temprano se activó el comité de emergencia municipal para ir en ayuda de algunas personas que tuvieron sus viviendas anegadas, además de apoyar con sacos de arena, nylon y otros enseres”.

En Monte Patria también se registró un total de 6 anegamientos, entre ellas, la familia de Katherine Ramos en el sector de El Peralito.

“Esta es la primera vez que se nos llueve así la casa. Nosotros habíamos preparado el tema de las canaletas, pero ni aun así se pudo evitar, yo creo que como la casa es nueva, los cortafuegos pueden haber quedado mal instalados, se empezó a filtrar todo el agua por la parte lateral, y empezó

a caer todo hacia las piezas, a mojar casi todo y ahí tratamos de salvar lo más posible, porque no podía hacer nada con el tema de las goteras o con las canaletas porque igual de una u otra forma el agua caía. Los que vivimos acá somos yo, mi hija y mi papá que de vez en cuando llega; también vive mi pareja, pero él trabaja para el norte, entonces yo en este momento me encontré sola y tuve que llamar a mi familia más cercana, mi hermana mayor y su pareja para que me ayudaran y para que al menos la lluvia no empezara a propagarse hacia el sector del living y cocina. Al menos por esa parte quedamos cubiertos y solo nos tomó las piezas”, indicó la vecina montepatrina.

En Combarbalá también hubo algunos casos puntuales de anegamiento en el sector urbano, así como en Los Llanos de Cogotí y Quilitapia en el sector rural.

“Se atendieron alrededor de doce llamados por anegamientos, inundaciones de patios traseros prin-

cipalmente, fueron muy pocos por caídas de techos. Nuestra labor se concentró en extraer el agua de los patios, y en algunos casos también hacer el destape de algunos alcantarillados. Por todo eso es que se hace un buen balance de la lluvia, yo creo que fue por la poca carga de agua, la lluvia paró cerca de las 1 o 2 de la mañana, entonces fue una lluvia menos intensa a la del año anterior, cuando llovió todo el día y en la noche comenzó a nevar”, apuntó el comandante de Bomberos de Combarbalá, Manuel Castillo.

BRIGADAS DE EMERGENCIA

En Monte Patria destacaron la preparación de las brigadas comunitarias de emergencia, las cuales fueron capacitadas durante los días anteriores.

“Sirvieron las capacitaciones, así que vamos a tener que hacer empeño en seguir yendo. Pasamos susto con el viento no más, si no hubiese habido viento, no hubiéramos tenido tanto miedo, porque es el viento el que hace que el agua corra más rápido. Hay que prepararse, arreglar los techos, tratar de forrar las mediaguas con plástico, tener la linterna y las cosas de emergencia”, indicó por ejemplo Juan Villarroel, vecina de El Maitén e integrante del comité de emergencia de ese sector.

En la misma línea declaró Vladimir Aroldo Molina, presidente de la Brigada de Emergencia de Lomitas de Carén, “este grupo está recién comenzando, se está formando y la lluvia de anoche sirvió para ver cómo funcionaban algunas cosas. Salimos a desviar un agua, con palo y barreta, en la quebrada de la lomita en el momento que llovía más intensamente. La lluvia no fue tan grande pero igual llovió bastante intenso en algún momento”, sostuvo.

AVISOS
ECONÓMICOS

El Ovallino

Aquí,
donde quieres
que te vean

BUSCA
VENDE
COMPRA
ARRIENDA

Tu aviso de
El Ovallino,
también aparece
en la versión digital
del diario en:
www.elovallino.cl



Te esperamos
en Miguel
Aguirre 109,
Ovalle

AVISOS
NECROLÓGICOS

Desde cualquier lugar,
ingrese a:

www.elovallino.cl
y podrá publicar:

Defunciones • In memoriam
Agradecimientos • Oraciones
Condolencias • Misas

El Ovallino



HABRÍA SIDO VISTO POR ÚLTIMA VEZ EN VENEZUELA

Familiares **buscan extraditar** a hombre acusado por abusos en Monte Patria

Los hechos se remontan a 2016 cuando fue presentada una querrela en contra de Carlos Reyes Ramos, actual prófugo de la justicia, por abusos sexuales en contra de dos menores. Tras haber sido absuelto en un primer juicio, en segunda instancia fue condenado a 10 años de presidio efectivo.



En el Tribunal de Garantía de Ovalle fue presentada la querrela en contra del ahora, prófugo de la justicia.

CEDIDA

FRANCO RIVEROS B.
Ovalle

Ingrid Araya es madre de dos hijos, quienes, entre los años 2008 y 2015, y 2014 a 2015, habrían sido abusados por Carlos Reyes Ramos, ante lo cual, se presentó una querrela en su contra en el Tribunal de Garantía de Ovalle en agosto del año 2016, por abuso sexual agravado.

Posteriormente, en una audiencia efectuada el 7 de junio del año 2017,

se ordenó la detención del imputado, para luego quedar en prisión preventiva, fijándose una caución de 2 millones y medio, la que fue pagada ese mismo día, ordenándose la libertad inmediata.

En este primer juicio, Reyes fue absuelto por lo que la fiscal Rocío Valdivia Delgado, con fecha 16 de febrero de 2020, deduce un recurso de nulidad de dicha sentencia, la que fue acogida, dictándose sentencia condenatoria el 11 de octubre de 2022, con 10 años de presidio.

No obstante dicha sentencia, el condenado no cumplió con su pena, huyendo fuera del país.

En ese contexto, Carolina Alcaide Garcés, abogada asesora externa de la diputada Carolina Tello, explicó que Ingrid se acercó a la oficina de la legisladora para solicitar ayuda y orientación ante una situación que no se explica: “cómo si había una sentencia condenatoria por abuso sexual agravado en contra de los dos hijos de ella, (el sujeto) se logra ir del país”.

“Ahora, como asesora externa de la diputada, pudimos darnos cuenta de cuál fue la irregularidad del proceso en general (...). Cómo se anuló el primer juicio, donde sí hubo medidas cautelares, como la prisión preventiva, pero con una fianza de 2 millones y medio, la que su familia paga y la levantan, quedó con la orden de arraigo, firma mensual y prohibición de acercarse a la víctima” señaló.

En ese sentido, sostuvo que “en el segundo juicio, como se anuló lo que pasó en el primero, en donde fue declarado absuelto en primera instancia, el Ministerio Público no pidió revisión de medidas cautelares en el segundo juicio”.

“La persona compareció en las audiencias, porque está obligado a hacerlo a través de su abogado particular, quien presenta un recurso de nulidad que es rechazado por la Corte de Apelaciones de La Serena. Se confirma la sentencia condenatoria, pero ese mismo día, el 20 de diciembre del año pasado, por informe de la propia PDI, cruza por el Paso Los Libertadores” indicó la profesional.

La abogada agregó que “ahora, la familia está tratando de obtener una orden de captura internacional de esta persona, que es de nacionalidad chi-

lena, de una familia de Monte Patria, que comete estos delitos cuando era estudiante de medicina y ahora es pediatra. Según la familia de las víctimas, la última pista es que fue visto en Venezuela hace un par de meses atrás”.

La abogada explicó que la diputada Tello fue a hablar con el director regional de la PDI para solicitar la posibilidad de ver la tramitación de una orden de captura internacional, “porque a través de la Interpol, si el tipo es controlado en cualquier parte que tenga convenio Chile con este organismo, puede ser deportado inmediatamente, porque se trata de un delito que está previsto para este tipo de capturas internacionales”.

PREOCUPACIÓN POR LOS HECHOS

Al respecto, la diputada Carolina Tello señaló que reciben con profunda preocupación este caso. “Un condenado por delitos sexuales a 10 años de prisión efectiva, hoy se encuentra prófugo de la justicia. Nos reunimos con familiares de las víctimas que son menores de edad y llegamos al compromiso de instar a las autoridades respectivas para que puedan llevar adelante la orden de captura que corresponda”.

En esa línea la legisladora agregó que “nos reunimos también con el jefe regional de la PDI, expusimos este caso y encontramos una muy buena acogida para que, lo más pronto posible, sea extraditado a nuestro país y cumpla la condena impuesta”.

Por su parte, la madre de los menores, Ingrid Araya espera que “se haga justicia, que la policía lo encuentre y lo traiga. Agradezco todo lo que está haciendo la diputada Tello. Espero que retorne luego, es lo que pido”.

CARTELERA

CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

LAS MISAS Y ACTIVIDADES CADA DÍA TIENEN MÁS CONVOCATORIA

Comunidad católica de Huamalata busca mejorar sus recintos de reunión

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS S.
Ovalle

Desde hace aproximadamente 8 años que la comunidad católica de Huamalata no se ha podido reunir en el templo de la localidad, al tener este fallas estructurales por el paso de los años.

En todo este tiempo, los feligreses se han tenido que reunir en una pequeña capilla que fue donada por la Universidad Católica, la que también es perfecta.

Por esta razón, los creyentes católicos del sector esperan realizar mejoras en estos recintos, partiendo por la capilla, al ser este un objetivo más cercano.

“Actualmente nos estamos congregando en una capillita que es prefabricada, además el patio queda con mucho barro con el tema de las lluvias, por eso nos gustaría hacer una loza y cementar ahí, también nos gustaría mejorar el tema de las rejas”, indicó el coordinador de la Comunidad Católica de Huamalata, Marco Villalobos.

“Estamos apuntando a una ampliación, hacer un par de salas para catequisis y reuniones. Queremos implementar un par de baños que sean públicos, porque actualmente solo tenemos un baño para el sacerdote, entonces queremos un baño exclusivo para el público, porque cuando hacemos celebraciones le pedimos colaboración a la municipalidad de Ovalle para que nos facilite sus baños químicos, pero la idea es tener un proyecto más ambicioso con baños para hombres y mujeres de un material más sólido”, agregó.

El dirigente ovalino comenta que la comunidad ha crecido durante el último tiempo, y es esta la principal razón para pensar en mejoras en el recinto, para así recibir de mejor forma a los asistentes.

“En un tiempo estuvo dispersa la gente, pero ahora se formó una nueva directiva y le estamos dando otro plus a las misas, las celebraciones y todo el tema eclesial, por eso ha vuelto mucha gente. También tenemos un grupo de confirmaciones, que eso estaba un poco parado, y catequisis con niños en la primera comunión. También estamos trabajando con un grupo de baile religioso que es de acá de Huamalata, hemos hecho buena gestión”, explicó.

Para materializar estas mejoras, es que la comunidad se encuentra reuniendo fondo a través de diversas actividades.

Los feligreses católicos de esta localidad actualmente se reúnen en una pequeña capilla prefabricada, en la cual desean hacer arreglos para una mayor comodidad de los asistentes, por lo que se encuentran reuniendo fondos. Por otro lado, a largo de plazo, esperan corregir las fallas estructurales del templo local, el cual no han podido utilizar por casi 8 años.



EL OVALLINO

Actualmente los feligreses de Huamalata se reúnen en una pequeña capilla prefabricada.

“El domingo tendremos una fiesta religiosa, ahí quedarán algunos fondos, más el aporte de las empresas privadas. También quizás podamos hacer un puerta a puerta, con todo eso iremos juntando dinero para avanzar en los arreglos. También nos han recomendado hacer una personalidad jurídica para ver la posibilidad de postular a un proyecto”, apuntó.

PROYECTO A LARGO PLAZO

Por otro lado, la comunidad de Huamalata no olvida el templo del

sector, al cual esperan volver. No obstante, para este caso será necesario un proyecto de más largo plazo.

“La iglesia está muy deteriorada, llevamos como 8 años así, para hacer mejoras ahí estamos hablando de palabras mayores. La pared es la que está más dañada, es una inversión grande la que hay que hacer ahí”, apuntó Marco Villalobos

FIESTA RELIGIOSA Y VISITA DEL NIÑO DIOS

Este fin de semana Huamalata vivirá

“ACTUALMENTE NOS ESTAMOS CONGREGANDO EN UNA CAPILLITA QUE ES PREFABRICADA, ADEMÁS EL PATIO QUEDA CON MUCHO BARRO CON EL TEMA DE LAS LLUVIAS, POR ESO NOS GUSTARÍA HACER UNA LOZA Y CEMENTAR AHÍ, TAMBIÉN NOS GUSTARÍA MEJORAR EL TEMA DE LAS REJAS”

MARCO VILLALOBOS

COORDINADOR DE LA COMUNIDAD CATÓLICA DE HUAMALATA

su fiesta patronal, la que iniciará con la novena el viernes 14 de julio.

El sábado 15 además tendrán la visita de la figura del Niño Dios de Sotaquí, actividad pactada para las 16:00 hrs, que incluirá una misa, una procesión por las calles del pueblo y una vigilia.

Finalmente, el domingo 16 se celebrará la fiesta religiosa de Nuestra Señora del Carmen.

“Estamos esperando con muchas ansias al Niño Dios, será algo muy bonito, además con la participación de nuestra madre. Están todas las comunidades vecinas invitadas a participar”, concluyó el coordinador.

**AVISOS
ECONÓMICOS**

El Ovalino

**Aquí,
donde quieres
que te vean**

**Te esperamos en
Miguel Aguirre
109, Ovalle**

ANTE ESCENARIO DE ESCASEZ HÍDRICA

La desalación de agua de mar y su importancia para la **seguridad alimentaria nacional**

Por su condición de gran abastecedor agrícola de la Región Metropolitana y el norte del país, representantes de los distintos gremios del agro llamaron a agilizar la materialización de plantas desaladoras, tecnología considerada clave para asegurar el abastecimiento de agua para consumo humano y uso productivo en la elaboración de alimentos.

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo

La semana pasada, el directorio de la Sociedad Agrícola del Norte (SAN) se reunió con diferentes parlamentarios de la región para darles a conocer como los afecta la sequía y entregarles una serie de propuestas para intentar solucionar esta situación.

“Es tanta la preocupación que estamos teniendo con el cambio climático que, creo que cualquier Estado tiene que asegurar la alimentación de su población. Me parece que hay que hacerlo saber, porque no toda la comunidad está enterada y siempre nos dicen que estamos llorando, pero no. Mi responsabilidad es explicitar cuáles son las dificultades y las posibles respuestas para lo que estamos viviendo diariamente. Es así como expusimos que la política hídrica debe ser constante y también lo fundamental de las desaladoras”, afirmó su presidenta, María Inés Figari.

Precisamente esta última es una de las temáticas que más inquieta al sector. De hecho, para ellos, se debería pensar en la construcción de este tipo de instalaciones antes que en más embalses, por cuanto ni siquiera se pueden llenar con la poca agua caída en los últimos años.

LA AFECTACIÓN DE LA SEQUÍA EN LA AGRICULTURA

“Hace bastante tiempo vengo



Una planta desaladora es una instalación que convierte el agua salada del mar en agua apta para el consumo humano, así como para usos industriales.

LAUTARO CARMONA

LAS DESALADORAS SON UNA RESPUESTA A LA SEQUÍA. LOS PAÍSES QUE HAN PASADO POR PROCESOS DE DESERTIFICACIÓN EN ÁFRICA Y EUROPA, TIENEN CIENTOS DE ESTAS PLANTAS FUNCIONANDO”

JUAN CARLOS SÁEZ

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL MINERO DE COQUIMBO

advirtiendo que el problema del recurso hídrico dice relación con el cambio climático y es mundial. Creo que estamos muy atrasados en estudiar las diferentes fuentes para abastecerse. Lo que quede de las desalinizadoras y que no se use para el consumo humano, se puede destinar al sector. Lo mismo con las aguas que bajan desde la cordillera. No nos podemos quedar con el recurso para lo indispensable, sino, no vamos a tener trabajo”, señaló la presidenta de la SAN.

En ese sentido, la región, es una importante productora de frutas, verduras y hortalizas de distinta

ESTAMOS MUY ATRASADOS EN ESTUDIAR LAS FUENTES PARA ABASTECERSE. LO QUE QUEDA DE LAS DESALINIZADORAS Y QUE NO SE USE PARA EL CONSUMO HUMANO, SE PUEDE DESTINAR AL SECTOR”

MARÍA INÉS FIGARI

PRESIDENTA DE LA SOCIEDAD AGRÍCOLA DEL NORTE

gama, y no sólo durante el período estival, sino que también en otoño e invierno. Sin ir más lejos, se abastece a la Región Metropolitana y al norte del país, por lo que la escasez hídrica podría llegar a perjudicar la alimentación de más de 7 millones de personas.

AGILIZAR LA MATERIALIZACIÓN DE UNA DESALADORA

Esta preocupación, por cierto, también es compartida por otros sectores.

En ese sentido, el presidente de la Multigremial de la Región de

Coquimbo, Marcos Carrasco, agregó que la construcción de una desaladora es fundamental debido a la sequía que afecta a la zona hace más de una década.

“No podemos manejar la caída de lluvias, pero si la instalación de estas plantas para obtener agua desde el océano. Recurso hídrico que es importante no solo para la población, sino que también para las diferentes industrias como la agricultura, la minería, el turismo y el comercio, además de otras actividades que necesitan de el (...). Hemos observado el éxito que ha tenido la desalinizadora en la Región de Atacama y por eso, creo que ese es el camino. El Estado tiene que hacer el esfuerzo”, manifestó.

Por su parte, el presidente del Consejo Regional Minero de Coquimbo, Juan Carlos Sáez, complementó que la desertificación que afecta a la zona es un hecho comprobado y la escasez hídrica es una de sus consecuencias.

“Acerca del agua y no teniendo suficiente lluvia o nieve, las únicas formas para suministrarla son a través de la siembra de nubes que es temporal. Después se encuentran las desaladoras que son una respuesta a más largo plazo. Los países que han pasado por procesos de desertificación en África y Europa tienen cientos de estas plantas funcionando”, sostuvo.

NO PODEMOS MANEJAR LA CAÍDA DE LLUVIAS, PERO SI LA INSTALACIÓN DE DESALADORAS PARA OBTENER AGUA. RECURSO HÍDRICO QUE ES IMPORTANTE, NO SÓLO PARA LA POBLACIÓN, SINO QUE TAMBIÉN PARA LAS INDUSTRIAS”

MARCOS CARRASCO

PRESIDENTE DE LA MULTIGREMIAL DE LA REGIÓN DE COQUIMBO



LAUTARO CARMONA

En la Región de Valparaíso se implementó una desalinizadora modular para uso agrícola, obteniendo buenos resultados.

la agricultura, en el cual vamos a desarrollar un proyecto piloto para tratar distintos cultivos experimentales, tanto de la zona como cultivos que puedan adaptarse a las nuevas condiciones climáticas. A su vez, hemos estado hablando del impacto que generan los vertidos de salmuera en el medio y cómo podemos mitigar estos efectos en los ecosistemas costeros. Tanto la experiencia internacional como la que estamos llevando a cabo en Chile nos dice que es posible una desalación sustentable con los

ecosistemas marinos chilenos”, explicó el doctor en Ciencias del Mar y Biología Aplicada de la Universidad de Alicante e investigador postdoctoral del HUB Ambiental de la UPLA, Iván Sola.

En esa línea y de acuerdo a información de la misma casa de estudios, la iniciativa fue conocida recientemente por el subsecretario de Agricultura, José Guajardo, quien recalzó su efectividad.

“Va a servir mucho para todos los planes que estamos desarrollando como Ministerio de Agricultura.

Hemos podido darnos cuenta de cómo un productor que estaba complicado y veía cómo sus campos eran inertes, ahora, asociándose con las autoridades políticas locales, la academia y la empresa privada, que trae la tecnología, ha podido revivir su campo”, añadió.

Al mismo tiempo, la autoridad mostró su satisfacción ante las posibilidades de que el proyecto pueda replicarse en otros puntos del país, atendiendo a los efectos del cambio climático y la crisis hídrica.

“La obligación de nuestra cartera es entregar seguridad alimentaria y alternativas como la desalación nos permitirán hacer frente a los estragos de ese fenómeno”, finalizó.

INICIATIVA PARLAMENTARIA SOBRE DESALADORAS

Cabe señalar que existe una moción parlamentaria que se encuentra en el Senado y que entraría a discusión en la cámara baja el primer semestre de 2024, sobre las plantas desaladoras y los recursos para el reúso de aguas. Así, el Ministerio de Obras Públicas presentará el proyecto a la comisión respectiva de la Cámara Alta para luego, ingresar a la Cámara de Diputados durante el próximo año.

¿DESALINIZADORA MÓVIL PARA EL AGRO?

Cabe destacar que investigadores del HUB Ambiental de la Universidad de Playa Ancha (UPLA), diseñaron una planta modular desalinizadora para uso agrícola como alternativa real para enfrentar la escasez hídrica.

“Uno de los proyectos que estamos llevando a cabo es el de una planta desaladora modular para

El Ovallino



SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

- www.elovallino.cl
- @elovallino
- facebook.com/DiarioElOvallino/

GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:
PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Brasil 431 Fono (51) 2200400
Fono (51) 2200420
Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

Agréganos al WhatsApp
+56 942862299
El Ovallino

Avisos económicos El Ovallino
Aquí, donde quieres que te vean
Busca, vende, compra, arrienda

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: www.elovallino.cl

TE ESPERAMOS EN MIGUEL AGUIRRE 109, OVALLE. FONOS: (51) 2200420 / +569 92271967

ESTE 20 DE JULIO VENCE EL PLAZO PARA INSCRIBIR LISTAS

RN se prepara para vivir elecciones internas: dos listas competirían en la región

Tanto a nivel nacional como regional, Renovación Nacional (RN) tendrá elecciones para definir a su nueva dirigencia el 19 de agosto. A nivel local, iría una lista de continuidad con el actual timonel Jorge Villar y por otro lado, se presentaría Vinka Pusich, quien fue candidata a diputada en las pasadas elecciones.



CEDIDA

Jorge Villar, actual presidente regional de RN y Vinka Pusich, secretaria regional del partido, serían quienes se medirían en las próximas elecciones.

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

Tras no conseguir buenos resultados en las pasadas elecciones de consejeros constitucionales, desde Renovación Nacional afirman que el, actualmente timonel, el senador Francisco Chahuán, no iría a la reelección, proceso que está programado para el 19 de agosto.

A nivel nacional, hasta el momento hay tres listas: la primera es de la senadora Paulina Núñez con Mario Desbordes, la que en un principio tendría bastante apoyo del sector más liberal del partido, pero que se habría ido diluyendo.

Por otro lado, figura la lista que sería presidida por el senador Rodrigo Galilea, junto con José García y Andrea Balladares, ex subsecretaria del gobierno anterior, quien si bien en la zona del Maule sería conocida, no tendría mucha llegada al interior de la militancia a nivel nacional. Esta opción es promovida por Diego Schalper.

La tercera lista, que vendría a ser más la rupturista, está liderada por Francisco Orrego, la cual estaría ganando arraigo a nivel de la militancia. Por lo que se sabe, sería apoyado por Carlos Larraín y otros integrantes del sector más de derecha del partido.

En el caso de la Región de Coquimbo, hasta el momento asoman dos listas para presidir el partido: una con Jorge Villar, quien es el actual presidente, y que iría secundado por Giannina González, ex seremi de Bienes Nacionales, además de Carlos Cruz-Coke, Daniela Norambuena y Adriana Peñafiel, pero estarían por

definir los respectivos cargos.

La otra opción que asoma es liderada por Vinka Pusich, actual secretaria regional del partido junto con el ex convencional Roberto Vega.

Al respecto, Pusich comentó que “no hay nada oficial, pero lo que sí sabemos es que el presidente actual, Jorge Villar, se va a presentar con una lista porque quiere mantenerse, y levantamos una lista donde me invitó a participar Roberto Vega, y, por ahora, estamos los dos como parte de esto y no hemos dado a conocer al resto como algo estratégico porque todavía no están inscritas”.

“En la articulación interna tenemos un equipo importante de militantes que al igual que yo están en desacuerdo con lo que ha sido la gestión en la región, por lo que tenemos todas las ganas y voluntades para trabajar para un RN unido, volver a lo que hacíamos antes como partido, que era la base social, como trabajar con dirigentes sociales, hacer actividades con las juntas de vecinos y otras organizaciones comunitarias, que es retomar nuestros caminos desde los orígenes” agregó.

A juicio de Pusich, “esto, porque la marca de Renovación Nacional tenía una alta valoración, fuimos el partido más votado en 2017 y sacamos un candidato presidencial adelante”.

“Tenemos que dar un golpe de timón y manifestarnos en la forma de hacer política, algo que vemos muy difuso y que por primera vez RN podría tener a una presidenta en la región y, que además, es del Choapa, algo que nunca

TENEMOS UN EQUIPO
IMPORTANTE DE
MILITANTES QUE AL
IGUAL QUE YO ESTÁN EN
DESCUERDO CON LO QUE
HA SIDO LA GESTIÓN EN LA
REGIÓN”

VINKA PUSICH
SECRETARIA REGIONAL DE RN

ha pasado” recalzó.

ABULTADO CALENDARIO
ELECTORAL

De cara a las próximas elecciones en donde los ciudadanos deberán elegir al gobernador, consejeros regionales, alcaldes y concejales, Pusich afirmó que “todo eso será trabajo de la directiva que se elija en agosto. Levantar los candidatos, organizar las campañas, dar a conocer a la militancia la lista de nombres en caso que debamos priorizar candidatos junto con la UDI y otras listas en común y otras separadas”.

“Esencialmente, nosotros, como nueva directiva nos proponemos, en caso de ser elegidos y que es por lo que estamos trabajando, levantar el nombre de Renovación Nacional como una opción de confianza para las personas, porque vemos que el tema de la corrupción ha calado

profundamente en la opinión pública últimamente, y queremos ser un partido de diálogo y comunicación con la ciudadanía, como siempre nos hemos caracterizado” explicó en cuanto a sus objetos.

En esa línea, señaló que “también, queremos ser firmes ante los desafíos que como región nos enfrentamos, estando al lado de las personas y apoyado siempre sus necesidades, y poder ser un articulador hacia el nivel central desde el territorio y desde ahí levantar las campañas hacia el próximo año”.

NO SE CIERRA A UN ACUERDO
CON REPUBLICANOS

Consultada si estaban disponibles al diálogo con otros sectores de derecha como el Partido Republicano, Pusich afirmó que “es una alternativa, porque ellos también adhieren a una ideología de derecha, así como también Renovación Nacional, la UDI o Evópoli, independiente que se le pongan apellidos, porque hay una base común, y desde esa perspectiva estamos más cercanos a Republicanos que a un partido de centro izquierda”.

“Si bien no lo descartamos, una vez que salgan los resultados definitivos de la interna del partido, porque la directiva nacional va tener mucho que decir en esto, deberán hacer una carta de navegación de aquí en adelante para ver el camino que va seguir Renovación Nacional, en cuanto a actuar en bloque o por separado para las próximas elecciones” puntualizó.